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Ecologistas en Acción ha 
recopilado, en el inicio del año 
2013, datos sobre la calidad del 
aire de las redes de medición 
municipales según los cuales 
Getafe presenta una situación 
preocupante, al igual que otros 
barrios del casco urbano de 
Madrid, con índices que 
superan los 200 microgramos 
por metro cúbico de dióxido de 
nitrógeno. Esta organización 
afirma que no observan 
"actitudes decididas por parte 
de las Corporaciones 
municipales, ni tampoco del 
Gobierno regional, para cumplir 
las exigencias legales de la 
Unión Europea, lo que es 
injustificable si tenemos en 
cuenta los importantes daños 
que esta contaminación 
provoca sobre la salud". 
Información aparecida en El Pais 
el 8 de Enero de 2013. 

NI PRENSA NI DEFENSA 
Las fechas navideñas son las elegidas por casi todo el mundo para reunirse con 
familiares y amigos, pero también suelen albergar otro tipo de reuniones de índole 
socio-político. Las comidas, piscolabis o cenas de confraternización entre los partidos 
políticos y la prensa son una tradición muy habitual en el panorama social de Getafe. El 
Gobierno Municipal (PP), PSOE y UPyD han celebrado este acto previa invitación a los 
representantes de la prensa que ellos han considerado oportuno. 

Seguro que lo adivináis. Ninguno de los tres partidos (PP, PSOE y UPyD) ha considerado 
oportuno invitar a EIBercial.com a pesar de ser uno de los 3 medios de comunicación 
con mayor tirada {10.000 ejemplares) y proyección de Getafe. Esto era de esperar ya 
que los tres partidos se niegan sistemáticamente a enviarnos las notificaciones para 
que asistamos a los "desayunos" de prensa que celebran de forma regular y nos ha 
costado un riñón que nos hagan llegar las notas de prensa que envían a otros medios, 
incluso a blogueros del municipio. 

Entendemos la posición de estos partidos políticos ya que somos conscientes de que 
no les interesa un medio que se presta como altavoz a la ciudadanía. Hemos 
demostrado durante este 2012 que EIBercial.com ha denunciado irregularidades en la 
gestión municipal que han sido defendidas y ocultadas por estos partidos políticos a 
pesar de que suponen un grave perjuicio para los vecinos como la Ciudad del Pádel en 
El Bercial, las privatizaciones en los centros cívicos o las subvenciones escandalosas a 
asociaciones de fuera de Getafe mientras se ningunea a las de la ciudad. ELBercial.com 
no quiere ni necesita invitaciones para comer, ya que nuestro objetivo no es 
confraternizar con el poder sino defender a los vecinos y luchar para que ellos puedan 
comer, trabajar y vivir en 
una ciudad justa y 
solidaria en la que se les 
escuche. Ahora solo falta 
que los partidos políticos, 
con representación 
municipal quieran lo 

SOLER-ES PÍA-UVA-GALLO 
El Alcalde de Getafe, Juan Soler, ha pedido la creación inmediata de una Comisión de Investigación para el caso de los 
sobresueldos de los dirigentes del Partido Popular en el caso Bárcenas. Ha sido impresionante la capacidad de reacción de Juan 
Soler en un caso que se sitúa a años luz de la realidad de Getafe mientras calla de forma manifiesta ante las noticias que afirman 
que su Gobierno Regional, del que fue vice-portavoz y sigue siendo diputado, ordenó el espionaje del que por entonces era 
Alcalde de Getafe, Pedro Castro. Todavía no se sabe con qué dinero se pagó este espionaje, cómo se realizó y si se utilizó 
información procedente de él en el proceso electoral en 2011. Sin embargo, Juan Soler no considera ni mínimamente 
interesante pedir una Comisión de Investigación sobre este tema en la Asamblea de Madrid. Evidentemente, Soler se pone muy 
gallo frente a Rajoy pero si se mete con los espías de Aguirre sabe que no se toma las uvas. 

MANTENIMIENTO GENERAL A COMUNIDADES 
I 

GAVILAN ASESORES 
CONSERJES I JARDINEROS I LIMPIEZA 
Si busc.as calidad a buet1 precio, ~osotros sow,os tu Ew,presa 
Tlf. 91 491 04 77 
C/ Pilar Soler, 9 EL BERCIAL - Getafe 
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NUBER presenta alegaciones a los Tributos Municipales 2013 
La comisión permanente de Hacienda del Ayuntamiento de Getafe rechazó el 19 de diciembre 2012 la 
aprobación definitiva de los Tributos Municipales de Juan Soler para 2013 con el voto en contra de todos los 
grupos políticos de la oposición {PSOE, IU y UPyD) y del concejal no adscrito. -,,.. 
~ 

La Asociación NUBER 
Getafe calificó esta 
propuesta de tributos 
como "injusta e 
insensible con la 
situación que están 
viviendo los vecinos y 
vecinas de Getafe y una 
agresión directa a los 
colectivos y asociaciones 
sin ánimo de lucro de la 
ciudad". 

Por esta razón presentó 
más de 16 folios de 
alegaciones que fueron 
analizados por el 
Gobierno Municipal, 
siendo admitidas algunas 
de las propuestas, 
aunque la mayor parte de 
ellas fueron rechazadas. A 
pesar de que los nuevos 
Tributos Municipales 2013 
no se harán efectivos por 
la falta de consenso 
político, ponemos en 
vuestro conocimiento las 
propuestas de la 
asociación. 

ESTIMADA 
PARCIALMENTE 

RECHAZADA 

ESTIMADA 

(*) ESTIMADA PARCIALMENTE 
con un diferencial de 0,465% y 
0,486% respectivamente 

(**) ESTIMADA (turismos alta 
gama rebaja 5% y turismos 
gama media-baja un 15% ) 

Rebaja del diferencial a aplicar en el cálculo del IBI para viviendas cuyo valor catastral 
esté por debajo de la media, dejándolo en el 0,4275% (y no del 0,475% y el 0,496% 
para las que están por encima de la media, como proponía el Gobierno Municipal), 
teniendo en cuenta la depreciación permanente del valor de los inmuebles. 

Incremento de la bonificación del Impuesto de Actividades Económicas (IAE), del 30% 
al 50% para aquellos sujetos pasivos que hayan incrementado el promedio de la 
plantilla de su empresa con contratos indefinidos en los centros de trabajo ubicados en 
el municipio. 

Rebaja generalizada y proporcional en el Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica 
(IVTM) (conocido como "numerito") ya que se sitúa entre uno de los más altos de la 
Comunidad de Madrid.El Gobierno Municipal proponía una bajada en la que los coches 
de alta gama reducían mucho más su cuota que los turismos de gama media. 

Mantenimiento de los precios del curso 2011/2012 de las Escuelas Infantiles y Casas 
de Niños Municipales, que han experimentado en algunos casos una subida del 175%, 
así como ayudas en el pago de las cuotas para aquellas familias que, una vez con sus 
hijos escolarizados, tengan la desgracia de sufrir desempleo. 

Eliminación de las tasas que el Gobierno Municipal pretende implantar a las 
asociaciones y entidades sociales sin ánimo de lucro del municipio por el uso de 
espacios públicos, incluida la vía pública, así como a los jóvenes por el uso de los locales 
de ensayo de la Casa de la Juventud. 

Rebaja en los precios a abonar por el alquiler de aulas en centros públicos para 
formación con carácter general, y para aquellos cursos a los que asista al menos un 
50% de alumnado censado en el municipio de Getafe de forma particular, habida 
cuenta del presunto interés del Gobierno Municipal de cerrar los centros municipales 
de formación. 

Petición de que las empresas de telefonía móvil abonen una tasa por el uso de espacios 
públicos, ya que parece que desde el pasado año se ha eliminado esta obligación. 

Petición de que se exima del pago del "vado" a los centros públicos educativos (no 
concertados) para que puedan destinar esa cantidad económica a mejorar la calidad 
asistencial de los centros, en especial ahora que estos centros educativos están 
sufriendo graves recortes presupuestarios. 

Petición de que los cajeros de los bancos y cajas paguen la tasa de ocupación pública 
por lo menos como los quioscos de hostelería (de 145,50€). 

Solicitud de que la tasa por "vado" sea abonada de forma voluntaria, tal y como 
propuso en sus alegaciones el Partido Popular cuando se encontraba en la oposición. 

_,.~ -:~ ----1 
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acuerdo presupuestario en 2013, podría 
echar al traste el proyecto, a pesar de que 
PP y UPyD se habían comprometido con 

Juan Soler suspende las obras 
del Polideportivo El Bercial 

"Nos llamaron mentirosos a 
los vecinos y se ha demostrado 
que mentían los políticos11 

los vecinos de El Bercial para 
aportar 300.000 euros de los 
presupuestos de 2012. 
Finalmente, el tiempo ha 
dado la razón a 
EIBercial.com y a los vecinos 

-------------- y vecinas del barrio. 
La Asociación Vecinal Nuevo Bercial
NUBER Getafe afirma que "es increible 
que los partidos políticos jueguen de esta 
manera con los vecinos y vecinas. Hemos 
tenido que soportar que nos llamaran 
mentirosos cuando denunciábamos esta 
situación y finalmente se ha demostrado 
que quienes mentían eran los políticos, no 
nos estaban diciendo la verdad. Hemos 
perdido un año. Hemos tenido que ver 
cómo se aprobaban los presupuestos de 
2012 con promesas para los vecinos de El 
Bercial y nos hemos dado cuenta de que 
han estado jugando con nosotros, con 
todos los getafenses. Nos preguntamos 
¿cuántos jardines verticales va a costar el 
Polideportivo de El Bercial?. O mejor 
dicho, ¿cuántos gastos estrafalarios se 
van a aprobar en acuerdos 
presupuestarios mintiendo a los 
ciudadanos?'~ 

En la Junta de Gobierno celebrada el 15 de 
enero de 2013, el Alcalde de Getafe, Juan 
Soler, ha presentado una resolución para 
"Aprobar la suspensión temporal del 
contrato suscrito por CONSTRUCTORA DE 
SERVICIOS PÚBLICOS para la ejecución de 
"Edificio de vestuarios en el campo de 
futbol del Bercial parcela DP-3" hasta que 
se subsane la insuficiencia de crédito 
presupuestario". 

EIBercial.com y la Asociación Vecinal 
NUBER Getafe llevan varios meses 
denunciando que la realización de estas 
obras no estaba garantizada, porque los 
vecinos se temían que podría depender 
de un acuerdo presupuestario entre el 
Partido Popular y UPyD, a la hora de 
aprobar los Presupuestos Municipales en 
2013. Finalmente, este acuerdo 

Los vecinos indignados con 
la remodelación de la 

rotonda de la 
avenida de las 13 Rosas 

"No entendemos cómo se 
pueden hacer las cosas sin 
contar con los vecinos11 

presupuestario no se ha producido ya 
que todos los grupos políticos de la 
oposición votaron en contra del 
borrador de Presupuestos Municipales 
2013 presentados por el Gobierno 
Municipal en el Pleno celebrado el 29 de 
diciembre de 2012. 

Cuando EIBercial.com denunciaba este 
hecho en la revista de octubre, UPyD 
comunicó a este medio que no había 
denunciado ningún incumplimiento por 
que había llegado a un acuerdo con el 
Gobierno Municipal para realizar este 
proyecto y "su finalización estaba 
garantizada", independientemente de 
la aprobación de los presupuestos 2013. 
A pesar de ello, este medio continuó 
denunciando esta situación porque 
existían indicios claros de que la falta de 

Las asociaciones de vecinos y vecinas de El Bercial están recibiendo numerosas quejas por el 
resultado de la remodelación de la rotonda de la avenida de las 13 Rosas. Los vecinos califican 
la obra como una "tremenda chapuza" que ha costado casi 180.000 euros. El diseño de la 
rotonda "está lleno de picos y salientes que perjudican gravemente el tránsito y pone en 
peligro tanto a vehículos como al paso de los peatones". Los vehículos circulan por la avenida 
con dos carriles por sentido, pero "están obligados a utilizar estos dos carriles para acceder a 
la rotonda teniendo que invadir el carril vecino para no colisionar con unos extraños salientes 
que se han colocado en los laterales". 

La Asociación NUBER Getafe se ha reunido con vecinos y conductores profesionales del barrio 
para trasladar una queja formal al Ayuntamiento de Getafe y que éste reconsidere el diseño 
de la rotonda. La entidad considera que "es increíble que la única obra que se ha realizado en 
este barrio desde la llegada de este nuevo Gobierno, y porque estaba proyectada desde el 
2010 en los Presupuestos Participativos, ni siquiera haya sido consultada con los vecinos. 
Seguimos con la dinámica de hacer las cosas desde un despacho sin ver lo que necesitan los 
vecinos realmente. No entendemos cómo se pueden hacer las cosas sin contar con los 
vecinos, se deciden las cosas a base de caprichos y dan como resultado estas chapuzas". 
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EXCLUSIVA EIBercial.com 

"Un extraño en mi casa11 

Una vecina del barrio volvía de 
comprar el pan cuando, al intentar 
abrir la puerta de su propio 
domicilio, alguien se la cerró desde 
dentro de forma brusca. La vecina, 
asustada, corrió a llamar a la Policía. 
Cuando volvió al domicilio con los 
agentes no había nadie en el interior 
pero toda la casa estaba "patas 
arriba". La policía intuye que el 
ladrón, al ser sorprendido, salió 
corriendo del domicilio poco 
después sin que le diera tiempo a 
consumar el robo. 

Ola de robos en El Bercial 
Los comerciantes y hosteleros son las principales víctimas pero a ellos 
se suman algunos domicilios particulares y vehículos 

Los vecinos y comerciantes del barrio El Bercial han denunciado la inseguridad 
que vive el barrio y la aparente impunidad con la que bandas de delincuentes 
están actuando en él. En las últimas fechas se han producido robos en varios 
de los establecimientos de hostelería del barrio como "Carpe Diem", 
"Velázquez" o "Taberna de Oliver". El modus operandi parece ser siempre 
el mismo, utilizan una maza para romper la cristalera y la cerradura para 
acceder a los locales durante la noche. Después vacían o se llevan las cajas 
registradoras, intentan abrir las máquinas de juego y tabaco, y en cuestión 

de minutos han abandonado el escenario del robo. 

"Los vecinos estamos 
esperando a que el Partido 
Popular cumpla lo que 
prometió en su programa 
electoral: una subinspección 
de policía en el barrio 11 

Los vecinos y comerciantes piden más seguridad al Ayuntamiento 

En 2011, El Bercial vivió una situación 
similar. En aquella ocasión los robos se 
produjeron en numerosos trasteros y 
ocho comercios del barrio. Las quejas 
de los vecinos provocaron una reunión 
entre la Asociación Nuber Getafe y el 
Concejal de Seguridad del 
Ayuntamiento de Getafe, José Luis 
Casarrubios. La reunión fue algo tensa y 
complicada porque los representantes 
del Ayuntamiento trataron de restar 
importancia a los hechos, afirmando 
que eran robos puntuales que no tenían 
nada que ver con el dispositivo de 
seguridad que tenía asignado el barrio. 
"La solución del Ayuntamiento fue 
colocar un policía dando vueltas en 
moto durante una semana para que nos 
callásemos" según afirma Roberto 
Benítez, presidente de la Asociación 

Vecinal NUBER Getafe. 

NUBER denuncia que "se está recortando 
en la seguridad de los barrios, como se ha 
demostrado en las informaciones 
aparecidas sobre Los Molinos-Buenavista, 
y como estamos comprobando los vecinos 
de El Bercial a diario'~ Hay asignada una 
patrulla de policía en la zona histórica del 
barrio que cumple labores de control de 
tráfico. Los vecinos estamos esperando a 
que el Gobierno Municipal cumpla lo que 
prometió el Partido Popular en programa 
electoral: "Instalaremos en el barrio de El 
Bercial-Universidad una subinspección 
de la policía local con los recursos 
humanos y medios materiales 
necesarios. Nunca habrá más motivos 
para que se cumpla una promesa 
electoral". 
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El Consorcio instala dos 
pasarelas peatonales para 

conectar el nuevo barrio "Los 
Molinos" con el casco urbano 

Las citadas pasarelas se adjudicaron el pasado 
verano con un coste de 659.133 euros 

El Consorcio Los Molinos-Buenavista ha 
colocado el fin de semana del 26 y 27 de 
enero las dos pasarelas peatonales que 
enlazarán el nuevo barrio de Los Molinos 
con el casco urbano de Getafe. Con esta 
medida, el Consorcio, formado por el 
Ayuntamiento de Getafe y Comunidad de 
Madrid, en un 40 y un 60% 
respectivamente, mejora las conexiones 
y la movilidad de los vecinos del nuevo 
desarrollo urbanístico. El Gobierno 

municipal ha agilizado los trámites para 
la instalación de estas pasarelas 
peatonales, que estaban paralizadas a 
consecuencia de la inexistencia de un 
proyecto. 

El Consorcio adjudicó el pasado verano 
las citadas pasarelas con un coste de 
casi 660.000 euros (659.133 euros). La 
instalación de esas pasarelas fue 
aprobada en el año 2007 pero hasta 

marzo del año 2012 el Consorcio Los 
Molinos-Buenavista no ha sacado a 
concurso las obras por no existir el 
proyecto. De esta forma se cumple el 
plazo anunciado de finalización de las 
obras para el 28 de febrero. Los tramos 
centrales de las dos pasarelas peatonales 
sobre las vías de ADIF se colocaron las 
madrugadas de los días 26y 27. 

El Ayuntamiento de Getafe obligado a pagar 
30.294 euros a vecinos de El Rosón por regar 
con su agua jardines públicos 

Tras muchas reclamaciones vecinales de la Comunidad de propietarios de "Las 
Terrazas de Parque Europa", en el barrio del Rosón, de Getafe, el Consistorio ha 
reconocido la deuda de 30.294 euros que mantenía con esta comunidad por haberse 
conectado a una toma de agua de la urbanización, durante cuatro años y cinco meses, 
para regar los jardines públicos del Paseo de la Estación. 

El concejal de Mantenimiento, Limpieza y Medio Ambiente, Jesús Burranchón, afirma 
que los técnicos municipales han reconocido que "procede la devolución del importe 
reclamado al Ayuntamiento en concepto de pago de facturas de riego de los jardines 
municipales emitidas por el Canal de Isabel 11 a su nombre". 

Aunque en diciembre de 2010 un técnico municipal emitió un informe favorable a la 
devolución, el Departamento de Presupuestos y Planificación apuntó que la única 
forma de realizarla sería por orden judicial. Los vecinos, entonces, acordaron iniciar 
acciones legales contra el Ayuntamiento para recuperar el dinero. 

Los vecinos han mostrado su satisfacción porque el tema se resuelva y asegura, que 
aunque la Comunidad tiene sus cuentas saneadas, "no vendrá mal el dinero". El 
Ayuntamiento estuvo regando los jardines, situados junto a la urbanización, de 
febrero de 2006 a julio de 2010. Ahora, la asesoría jurídica municipal tendrá que 
determinar cómo se efectúa esta devolución. 
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Invierno sin calefacción en el Centro Cívico 
de La Alhóndiga 

Los trabajadores del Centro Cívico de la Alhóndiga afirman que 
la instalación se encuentra sin calefacción desde el inicio del invierno 

Los vecinos y vecinas que utilizan con regularidad algunos servicios del centro están 
soportando las temperaturas más bajas del invierno en la ludoteca y algunas otras 
aulas donde se impartían clases a personas mayores. 

El Centro Cívico envió cerca de 50 partes de avería al Ayuntamiento hasta que los 
máximos responsables del mismo decidieron desplazar al personal de mantenimiento 
para buscar una solución al problema, y finalmente han decidido resolverlo instalando 
radiadores eléctricos. Este no ha sido el único caso de problemas con la calefacción en centros públicos. El colegio Rosa lía de Castro, 
situado en la calle Vereda del Camuerzo y el Colegio Emperador Carlos V también han sido afectados por el mal funcionamiento de 
las instalaciones calefactoras, aunque en estos casos el problema ya está solucionado. 

Desde el Ayuntamiento afirman que "hay problemas con algunas infraestructuras municipales porque el mantenimiento de las 
mismas en los últimos años ha sido escaso o casi nulo. Pero ya se está trabajando en ello y se están poniendo los medios para 
solucionarlo". Sin embargo, responsables del PSOE que han denunciado esta situación quieren dejar patente que "una vez más se 
demuestra que la política del Gobierno de Juan Soler consiste en chapa, pintura y cortinas de humo, ya que prefiere colocar 
maderas nobles en el Salón de Plenos del Ayuntamiento, para sentirse como en la Asamblea de Madrid, antes que solucionar los 
problemas de los centros que utilizan los ciudadanos y ciudadanas de Getafe". 

Los tribunales obligan a la compañía de 
seguros HCC a devolver parte del dinero 
a 3 O afectados de PSG 
Los cooperativistas afectados por el caso PSG continúan avanzando en su 
"lucha legal" contra la aseguradora Houston Casuality Company (HCC), 
que ya depositó en 2012 un aval bancario por valor de 26,6 millones de 
euros en base a la fianza interpuesta por el Juzgado número I de Getafe. 

Los tribunales han resuelto a favor de más de 30 cooperativistas 
por lo que la aseguradora HCC deberá abonarles casi un millón 
de euros (821. 760 euros en concepto de principal más 246.528 
en concepto de intereses). 
Esta es la primera resolución del procedimiento alternativo 
denominado ejecución de títulos no judiciales, por el cual "la 
aseguradora deberá depositar la cantidad ante el juzgado y 
después, si la aseguradora lo desea, podrá recurrir esta primera 
decisión",según ha explicado Jorge Uceda, presidente del 
Grupo Independiente de Cooperativistas (GIC). 

Uceda matiza que, de salir favorable el proceso, significaría 

"recuperar el dinero que dábamos por perdido hace 8 o 9 años". 
GIC mantiene que pueden beneficiarse de esta resolución 
también aquellos cooperativistas que hasta el momento habían 
permanecido al margen, si se unen a esta acción judicial "que ya 
ha sentado jurisprudencia". 

El Ayuntamiento de Getafe, a través de la Empresa Municipal del 
Suelo y la Vivienda (EMSV) acogerá a partir de febrero una 
oficina para los afectados de la cooperativa de viviendas 
Propietarios del Suelo de Getafe (PSG) y de otras cooperativas. 
La finalidad será atender y asesorar jurídicamente a los 
afectados y mediar entre las administraciones. 
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"La oposición 
bloquea 
mis proyectos" 

JUAN SOLER-ESPIAUBA GALLO 

"SU" JARDÍN VERTICAL 
Más de 200.000 euros dedicados 
exclusivamente a un capricho personal 
del Alcalde de Getafe y que supondrá 
un gasto de miles de euros anuales en 
mantenimiento 

"SU" RESTAURANTE FAVORITO 
Remodelación de la plaza Escuelas 
Pías. En ella, casualmente, se 
encuentra el restaurante de referencia 
de Juan Soler para sus comidas, 
cuando éste decide comer en Getafe 

¿Por qué nadie quiere los prE 

El 29 de diciembre de 2012, todos los grupos políticos de la 
oposición votaron en contra del borrador de los Presupuestos 
Municipales 2013, presentado por el Gobierno Municipal de Juan 
Soler. El Alcalde, muy contrariado por este hecho, cargó contra 
todos ellos acusándoles de "bloquear sus proyectos". Sin 
embargo, existe la percepción por parte de muchos vecinos y 
vecinas, de que hay muchas cosas que no se han hecho bien y 
que "Getafe no puede gobernarse a golpe de caprichos de un 
Alcalde y a espaldas de los ciudadanos". Por esta razón, 
EIBercial.com se ha puesto en contacto con asociaciones, 
colectivos, sindicatos, y vecinos en general, para recopilar la 
opinión de los mismos y que nos hicieran balance de los 
proyectos y políticas de Juan Soler que no han gustado a los 
ciudadanos de esta ciudad. Esta es una síntesis de sus respuestas. 

"SU" SALÓN DE PLENOS 
Remodelación del Salón de Plenos 
para que la Corporación Municipal 
esté rodeada de maderas nobles y 
mire a los vecinos por encima del 
hombro. Nadie sabe lo que ha costado 

"SU" HOSTELERO 
Remodelación de la plaza del 
Lavadero. Casualmente, allí se 
encuentra el bar cuyo gerente es alto 
directivo de AJE, asociación que ha 
recibido este año más de 100.000 
euros de subvenciones para organizar 
eventos de hostelería, que se han 
quedado en el centro de la ciudad 

"SU" PARKING 
80.000 euros de reforma para el 
parking del Ayuntamiento 
ampliamente utilizado por el Alcalde y 
los miembros de la Corporación 
Municipal, sobre todo por los que no 
viven en Getafe 

"SU" SEDE, PP 
Remodelación de la plaza de la sede 
del Partido Popular en la calle 
Jardines. Se ha reducido y cambiado 
de lugar el área infantil que había en 
ella para dejar espacio libre frente a 
la sede de los populares 
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!supuestos niunicipales 2013 de Juan Soler? 

• PARTIDO SOCIALISTA 

"Nacen de su incapacidad, 
absoluto desinterés y 
desconocimiento de Getafe" 

JOSÉ MANUEL VÁZQUEZ 

ffl IZQUIERDA UNIDA 

"Son restrictivos y recortan 
servicios a los que tienen 
pleno derecho los ciudadanos" 

MARÍA LUISA GOLLERIZO 

■ UNIÓN PROGRESO 
Y DEMOCRACIA 

"No reducen el gasto de 
propaganda ni de cargos 
de confianza" 

ESPERANZA FERNÁNDEZ 

GRUPO DE NO ADSCRITOS 

"No le hacen falta 
enmiendas a la totalidad, 
le faltan propuestas" 

JOSÉ LUIS MORATO 

SUS PRIORIDADES POLITICAS (SOLO EXISTE EL CENTRO, SE PRIVATIZA Y SE RECORTA EN LOS BARRIOS) 

"SU" EMPLEO 

Abandonar 25.000 empleos del 
Parque Empresarial de La 
Carpetania 

Desmantelar la Agencia Local 
Empleo y Formación 

Ignorar a las familias de los 
trabajadores despedidos de 
Corrugados 

"SU" SEGURIDAD 

Mantener un cuerpo de escoltas 
personal sin riesgo ni amenazas 
conocidas hacia su persona 

Reducir en gran medida la 
seguridad en los barrios 

Privatizar la seguridad de las 
instalaciones públicas 

Reducir las partidas presupuestarias 
para la BESCAM 

"SU" SANIDAD 

Votar a favor de la privatización de 
la Sanidad Pública 

Defender el euro por receta 

Paralizar el Centro de Salud de Las 
Margaritas 

"SU" PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Eliminar los Consejos de Barrio 

Eliminar el programa de 
Presupuestos Participativos 

Dar subvenciones "a dedo" a 
asociaciones de fuera de Getafe 

Eliminar las tradiciones de los 
getafenses 

Privatizar los servicios en los Centros 
Cívicos 

"SU" DEPORTE 

Privatizar la gestión de 
Instalaciones deportivas públicas 
durante 35 o 40 años 

Crear nuevos servicios de gestión 
privada como Gbici 

Abandonar las obras de 
instalaciones que son necesarias 
para los vecinos en los barrios 
(Polideportivo El Bercial y San 
Isidro) 

"SU" RESPETO A GETAFE 

Mentir a los vecinos diciendo que 
vive en Getafe 

Cambiar el escudo de la ciudad 

Eliminar los emblemas históricos de 
la imagen de ciudad 

Censurar a medios de comunicación 
que no considera afines 

Gobernar de espaldas al pleno 
suspendiendo sesiones a capricho 
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María Morales Cortés nació en Uclés, en la provincia de Cuenca el 19 de enero de 
1911 en el seno de una familia sencilla y humilde. En la actualidad vive en la Avenida 
El Parque en el barrio El Bercial de Getafe. Tiene 4 hijos (Francisco, Emilia, Aurora y 
Valentín), 9 nietos y 12 bisnietos. 

María se casó a los 23 años (en 1934) con Francisco, dos años mayor que ella. 
Fueron dueños de una panadería y trabajaban en una pequeña labranza. Todos, 
padres e hijos colaboraban en los duros trabajos del campo. Sin embargo, el 
carácter inquieto y el espíritu emprendedor de Francisco le llevó a trabajar 
recorriendo los pueblos con una máquina de cine portátil, con la que proyectaba 
cine en los corrales para los vecinos. Así prosiguió su vida en Uclés hasta la llegada 
del gran éxodo hacia la capital en 1965, que les ubicó en la Portería de un edificio de 
la Calle Macarena del barrio madrileño de Chamartín. 

En 1976, tras la jubilación de Francisco, se trasladan definitivamente al barrio El 
Bercial de Getafe, donde ha permanecido hasta la actualidad. María y Francisco se 
separaron en 1989 por el fallecimiento de éste por culpa de una Leucemia. Nunca 
ha perdido sus raíces y ha alternado los inviernos madrileños con los veranos 
conquenses. El tiempo ha pasado, y María ha sido testigo de excepción de más de 
un siglo de nuestra historia, y sobre todo del crecimiento y desarrollo de Getafe. 
Todo este tiempo ha dejado huella en su vista y en su oído, pero todavía se 
vislumbra en ella una luz y ganas de vivir cuando nos dice que está muy a gusto en El 
Bercial, porque aquí es donde tiene a sus hijos y a la gente que quiere. 

Hemos dejado a María en la comida familiar de cumpleaños con toda su familia, a la 
que tenemos que agradecer el cariño con el que nos han recibido y el que 
transmiten hacia esta gran mujer. También queremos tener un agradecimiento 
especial a Vicente Robredo, gerente de la panadería/pastelería "Calentito", sita 
en la calle Guanabacoa del barrio, que ha obsequiado a María con la espectacular 
tarta de cumpleaños, que podéis ver en las fotografías en nombre de nuestra 
revista EIBercial.com y en el de todos los vecinos de El Bercial representados por 
Roberto Benitez, presidente de la Asociación Vecinal NUBER Getafe. Volveremos 
el año que viene para felicitar a María en su 103 cumpleaños. 

Feliz 102 Cumpleaños, María. 

ASOCIACIÓN VECINAL 
NUBER GETAFE 
¡Hazte socio y únete a nosotros! 

Necesitamos gente comprometida con El Bercial y con Getafe 
Disfrutarás de muchas ventajas: Descuentos en escuelas infantiles, espacios de 
ocio para niños, odontología, masajes, talleres y recambios para tu vehículo, asesoría 
legal, imprentas, academia de idiomas y ofertas en muchos comercios de tu barrio 
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PIÑA 0,99C LA PIEZA 
POR COMPRAS SUPERIORES ~~ 
A 10€, UNA PIÑA DE REGALO 

PESCADERÍA 
"MERCADICALTI S.l!' 
(9 666 508 400 
ANILLA CALAMAR 

GAMBA ARROCERA 

3,99 
por kilos 

' el kg por caja 

EMPERADOR CONGELADO 3orkilo 

e Panadería "Calentito" 

e Pescadería "Mercadicalti" 

e Mercadito "Miguel y Elena" 
.. 

CARNICERÍA - POLLERÍA 
CHARCUTERÍA 

(9 914 910 840 
1 Kg 2 Kg 

FILETE DE CERDO FILETES DE 
1 Kg 

CHULETAS AGUJA PECHUGA 

7,99e 

POR CADA 
300GR DE 
JAMÓN AL 

CORTE 
1/4 LACÓN 
DE REGALO 



LOS PROFESIONALES ADVIERTEN 

"El Hospital de Getafe 
está en peligro" 

Los trabajadores del Hospital 
denuncian una reducción drástica 
de camas, personal y servicios en 
el hospital de Getafe para 201 3 

"El objetivo es reducir personal y 
prestaciones en los servicios públicos y 
derivar a los privados toda esa bolsa de 
demora que ellos mismos están generando" 

A través de un comunicado, la Junta de Personal del Hospital afirma que en 2013 
se va a producir una "reducción drástica de camas" y servicios en el centro, así 
como importantes modificaciones en la actividad asistencial de algunas unidades. 

La planta de Cirugía General que cuenta con 32 camas y actividad plena, siempre según 
esta fuente, pasará a contar con 26 camas (una reducción de casi el 20%), pasando a 
funcionar desde las 7 h del lunes hasta las 22h del viernes, ingresando en la misma solo 
cirugías rápidas. 

La 2A, que atiende pacientes de Cirugía Plástica, Otorrinolaringología y Oftalmología, 
atenderá también procesos graves de Cirugía General así como la atención a pacientes 
quemados, lo que conlleva un "importante aumento de la carga de trabajo", sin 
contemplar el necesario aumento de plantilla, con la consiguiente "merma de la calidad 
asistencial". 

La 3D dedicada a ingresos de pacientes de Medicina Interna, pasará a tener 23 camas, 
en vez de las 32 que tiene en la actualidad (una reducción cercana al 30%). 

La 4C que atiende pacientes de Geriatría y Urología, con una dotación actual de 46 
camas, pasará a tener 29 camas (reducción que ronda el 40%) y a atender de forma 
exclusiva a enfermos de Geriatría. 

La 4A que en la actualidad solo atiende a pacientes de Traumatología, pasará a atender 
también a enfermos de Urología, con reducción de camas asignadas a la especialidad. 

"No se renovarán 54 contratos" 
15 Médicos 
23 Enfermeras 
10 Auxiliares de enfermería 

""'~ ~ 
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2 Celadores 
4 Auxiliares Administrativos 

La versión de la Gerencia del 
Hospital queda reflejada en el 
siguiente cuadro 

Carlos Villoria 

Se han creado 30 habitaciones 
individuales a partir de habitaciones 
múltiples para mejorar la asistencia en 
Medicina interna y Geriatría. 

Se ha creado una Unidad de Semana 
de Alta Resolución de ingresos 
quirúrgicos con estancias menores a 5 
días procedentes de diferentes 
servicios 

La reorganización no afecta a la 
actividad asistencial 

Admite picos de trabajo "puntuales" 
en las urgencias que se solucionan 
con normalidad en pocas horas 

Se ha renovado a la mayoría de los 
trabajadores eventuales del SERMAS "Quieren descapitalizar 

y deteriorar la Sanidad 
Pública para justificar 
su privatización11 

"Los jefes de servicio de todos los Hospitales de Madrid denuncian 
la suspensión de casi toda la actividad por las tardes11 

"Los enfermos están hacinados y 
son atendidos en los pasillos de 
urgencias ante la imposibilidad 
de subirlos a plantas que están 

inutilizadas mientras que la 
gerencia esconde las camas en 

los sótanos del Hospita/1' 



El Alcalde de Getafe, Juan Soler, 
vota a favor de los presupuestos 
regionales de la privatización 
de la Sanidad Pública 

Juan Soler también vota a favor del copago del Euro por Receta 
que el Consejo de Estado califica de anti-constitucional 

El 20 de diciembre la Asamblea de Madrid ha aprobado los presupuestos regionales de 2013 
en los que se incluye la privatización de la Sanidad Pública Madrileña que ha sido presentada 
por el Partido Popular y votada en solitario por todos los diputados regionales de esta 
formación política entre los que se encuentra el Alcalde de Getafe, Juan Soler. El Alcalde de 
Getafe se ha mantenido al margen de cualquier tipo de manifestación referente a los 
encierros de los trabajadores del Hospital de Getafe, pero ha quedado explícita su posición al 
hacer caso omiso a la carta que éstos le enviaron y su negativa a reunirse con los 
profesionales, médicos y cirujanos encerrados. 

La Junta de Personal del Hospital 
de Getafe pide "el cese 
inmediato" del Gerente 

Afirman que ha probado ser "un pésimo gestor 
como ha quedado patente en la ejecución del 
actual presupuesto del hospital" 

En una carta dirigida al Director General de Recursos 
Humanos del SERMAS, Armando Resino Sabater, la Junta de 
Personal del Hospital de Getafe denuncia "la incompetencia" 
del actual Gerente del Hospital, Carlos Villoria, y pide "su 
cese inmediato". 

La Junta de Personal acusa al máximo responsable del 
Hospital de ser "un pésimo gestor tal y como ha quedado 
patente en la ejecución del actual presupuesto del Hospital" y 
hacen una mención especial a los recortes que ha propuesto 
en el capítulo de personal para el ejercicio 2013. En la carta 
denuncian que "ha tenido la desfachatez de no facilitar a los 
representantes de los trabajadores la información acerca de 
los ceses que se producirán entre las más de 500 personas que 
finalizan contrato el 31 de diciembre de 2012". 

En la misma misiva, la Junta de Personal afirma que "los 
recortes de personal" que se les ha notificado "responden a 
una reestructuración del centro'~ lo que conlleva "una 
disminución de camas y una menor actividad asistencial". 

Por todo ello, y por las "reiteradas faltas de respeto" del 
Gerente hacia los representantes de los trabajadores, 
manifiestan la imposibilidad de tener "una relación fluída" con 
la gerencia del Hospital. Advierten que, de no producirse los 
ceses solicitados, desde ese momento, tal y como el propio 
Gerente les ha indicado, la Junta de Personal del hospital se 
dirigirá al director de personal del Servicio Madrileño de Salud 
ignorando a Carlos Villoría, al que afirman "no reconocer como 
gestor del Hospital, y por ende, a ninguno de sus cargos de 
confianza'~ 

JUAN SOLER alaba al Gerente 

Los trabajadores del Hospital denuncian y califican de 
"incompetente" a Carlos Villoría mientras el Alcalde de 
Getafe, Juan Soler, se ha deshecho en alabanzas a su 
gestión hasta tal punto de dedicarle una entrevista de 
dos páginas en el boletín municipal de diciembre. El 
Gobierno Municipal trató de presentar en esta 
publicación a Carlos Villoria como máximo y único 
representante del Hospital de Getafe, ocultando la 
opinión de los profesionales sanitarios del mismo que 
se encerraron e iniciaron una huelga para evitar la 
privatización de los Hospitales Públicos prevista por el 
Gobierno Regional. Esta es una demostración más de 
como Juan Soler utiliza los recursos municipales y el 
boletín municipal como un instrumento de propaganda 
al servicio de los intereses del Partido Popular, aunque 
esto signifique perjudicar gravemente los intereses de 
los getafenses. "Juan Soler ha dejado clara su posición 
y lo que quiere para Getafe al votar a favor de la 
privatización de la Sanidad Pública Madrileña, 
dejando la puerta abierta a la futura privatización del 
Hospital de Getafe y de los Centros de Salud" ta I y 
como afirman los profesionales de la sanidad del 
Hospital de Getafe con los que se ha puesto en 
contacto este medio. 
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RAFAEL VELÁZQUEZ, vecino 
Debido a los continuos robos que sufrimos en mi Comunidad, 
nos hemos planteado la instalación de cámaras de vigilancia. 
¿se pueden instalar webcams para grabar zonas comunes si se 
aprueba en la junta de vecinos? 
Este es un asunto que ha dado lugar a abundante jurisprudencia por la 
afectación del derecho fundamental a la intimidad y protección de la 
propia imagen. En principio se considera que la instalación de las 
cámaras de seguridad debe aprobarse por una mayoría de 3/5 partes 
de las cuotas de participación. Dicha instalación deberá estar 
justificada y respetar el principio de proporcionalidad, bien porque se 
produzcan actividades ilícitas en la comunidad o daños en elementos 
comunes. Además, deberá estar claramente indicada la colocación de 
dichas cámaras mediante carteles visibles tal y como establece la Ley 
de Protección de Datos. Por lo tanto, cumpliendo estos requisitos se 
pueden instalar cámaras de seguridad siempre en zonas comunes, 
nunca de uso privativo. 

JULIO CONTRERAS, vecino 
He estado contratado en diferentes empresas que pertenecían 
al mismo grupo. Comencé con muchos contratos temporales 
para tener, al final, uno indefinido. Recientemente he sido 
despedido, pero no sé cuál es la antigüedad que ha de aplicarse a 
mi indemnización, ¿para el cálculo de la misma "por despido" 
deben atenerse a mi primer contrato, aunque fue temporal? 
Para el cálculo de la indemnización por despido, pese a las diferentes 
eventualidades por las que haya podido pasar el periodo de 
vinculación del trabajador con la empresa, debe 
computarse toda la relación contractual, 
siempre que no haya habido interrupciones 
determinantes de la ruptura del nexo 
contractual. Ruptura que no se da 
con la sucesión de contratos 
temporales si entre uno y otro 
media una interrupción breve, ni 
tampoco por haber estado 
contratado formalmente en 
varias empresas del mismo 
grupo, cuando pese a esa 
apariencia formal de tener varias 
empresas, en realidad el 
trabajador siempre ha hecho igual 
trabajo y para la misma empresa. 

SUSANA, vecina 
Mi empresa está negociando un ERE. Tengo un contrato 
indefinido, jornada reducida por cuidado de hijo menor de 3 
años y además una minusvalía. ¿Estoy protegida por ley?, 
¿puedo negociar condiciones distintas? 
Entendemos que la intención de la empresa es proceder al despido 

colectivo de una parte de la plantilla. Para que la empresa pueda 

www.aeafincas.es// info@aeafincas.es 

¿PAGA MUCHO 
EN SU COMUNIDAD? 

Analizamos las cuentas de su 
comunidad y reducimos su cuota 
hastaun20% 

916 010 968 aeafincas 
Avda. luan de la Cierva, 53 Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS DURANTE UN MES GRATIS 
Compruebe cómo les pueden salir gratis todo el año 

acudir a la fórmula del despido 
objetivo deben concurrir causas 
económicas, técnicas, organizativas o 
de producción que justifiquen el 
despido. 
En principio, su situación personal de 
beneficiaria de una reducción de 
jornada regulada en el artículo 37 del 
ET, no le confiere una prioridad de 
permanencia en la empresa, como 
tampoco su discapacidad. La ley deja 
abierta la posibilidad de que la 
empresa acuerde establecer 
prioridades de permanencia a favor de 
determinados colectivos 
(discapacitados, trabajadores con 
cargas familiares o mayores de 
determinada edad), sin embargo, no es 
obligatorio. Los únicos empleados que 

tienen una protección especial en caso de despido colectivo son 
los representantes de los trabajadores. 
Si se llega a hacer efectiva la extinción del contrato por despido 
objetivo individualmente, tendrá derecho a una indemnización 
de 20 días de salario por año de servicio con el tope de 12 
mensualidades. Si Vd. no estuviese de acuerdo con la decisión 
alcanzada, ya que entiende que no hay causas que justifiquen el 
despido, podrá interponer demanda frente a dicha decisión. Para 
ello tendrá un plazo de 20 días desde la fecha de efectos del 
despido. 
En el caso de que el Juez declare que no concurren las causas que 
justifican el despido efectuado, el mismo será declarado nulo y 
deberá ser reincorporada en la empresa. En este caso sí que se ve 
beneficiada por el hecho de estar disfrutando de una reducción de 
jornada, ya que de lo contrario la empresa podría optar por 
pagarle una indemnización por despido improcedente. 

ELISAÁLVAREZ, vecina 
Me gustaría saber si unas personas que han alquilado un 
piso, aunque tengan permiso del dueño, pueden a su vez 
subarrendar habitaciones, o tiene que ser el propio 
propietario el que se encargue de alquilar las habitaciones 
del piso de su propiedad. En mi comunidad un propietario 
ha alquilado su vivienda a unos universitarios y les ha 
autorizado a que alquilen las habitaciones libres. Si mal no 
tengo entendido, si bien esto se puede hacer de forma legal, 
solo lo puede hacer el propietario mediante contrato. 
El contrato no se podrá ceder por el arrendatario sin el 
consentimiento escrito del arrendador, según dicta el artículo 8 
de la LAU del 94, relativo a la cesión del contrato de 
arrendamiento y subarriendo. En caso de cesión, el cesionario se 
subrogará en la posición del cedente frente al arrendador. La 
vivienda arrendada sólo se podrá subarrendar de forma parcial y 
previo consentimiento escrito del arrendador. 
El subarriendo se regirá por lo dispuesto para el arrendamiento 
cuando la parte de la finca subarrendada se destine por el 
subarrendatario a la finalidad indicada en el artículo 2.1 
(arrendamiento de vivienda). De no darse esta condición, se 
regirá por lo pactado entre las partes. El derecho del 
subarrendatario se extinguirá, en todo caso, cuando lo haga el del 
arrendatario que subarrendó. El precio del subarriendo no podrá 
exceder, en ningún caso, del que corresponda al arrendamiento. 

Puede hacernos llegar sus consultas 
a través de nuestro correo electrónico 

redaccion@el bercia l .com 
Cada mes haremos una selección atendiendo al interés 
que puedan tener para la mayoría de nuestros lectores 
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CENTRO DE TRATAMIENTO 
INTEGRAL PARA NIÑ@S 

ESPECIALIZACIÓN EN ATENCIÓN TEMPRANA 

FISIOTERAPIA INFANTIL ESPECIALIZADA EN 
DESARROLLO 
FISIOTERAPIA RESPIRATORIA 

LOGOPEDIA: eRELENGUAJE - ALIMENTACIÓN -
COMUNICACION AUMENTATIVA - LENGUAJE 
ORAL Y ESCRITO 

TERAPIA OCUPACIONAL 

PSICOMOTRICIDAD 

PEDAGOGÍA TERAPÉUTICA 

0Eo 
A 

18AÑos 

PSICOLOGÍA/ NEUROPSICOLOGÍA INFANTIL:-llii'iliiJ 

GASTROENTEROLOGÍA INFANTIL 

ESCUELA INFANTIL Homologada por la 
Wonderland Comunidad de Madrid 

* PEDIATRA, NUTRICIONISTA Y GABINETE 
PSICOPEDAGÓGICO 

PROFESORES ESPECIALISTAS EN INGLÉS, MÚSICA Y 
PSICOMOTRICIDAD 

; 

COCINA, PATIOS, SUELO RADIANTE Y CLIMATIZACION 

W' CALIDAD, RECURSOS Y PROYECTO SIN COMPETENCIA 

ESCUELA DE REFERENCIA, ABIERTA Y PARTICIPATIVA 

VEN A CONOCERNOS: C/ Alcalde Ángel Arroyo, nº 1 O 
Getafe - Tel. 91 682 66 33 1 www.eiwonderland.es 



Masa de pizza 
... y también nos vale 

para hacer pan 

Aunque es un plato de origen italiano, no se puede negar que la pizza forma parte casi, 
de todas las culturas y la nuestra no es ajena a ello. En casa hacemos pizza una o dos 
veces al mes o cuando hay algo que celebrar pues se ha convertido en uno de los 
platos preferidos de mis hijas y de sus amigas. 

Hoy vamos a trabajar con cantidades de masa importantes, pero no os asustéis; es 
más divertido. Además la receta que os propongo es bastante rápida. 

Preparación 

En la jarra con el agua templada, mezclamos la 
levadura, el aceite y el azúcar. Dejamos reposar unos 5 
minutos o hasta que esté lista la siguiente fase. 
Tamizamos la harina y la sal sobre una superficie amplia 
o un bol grande y hacemos un hoyo en el centro. A 
continuación vertemos el líquido bien removido en el 
hoyo que hemos practicado y con un tenedor vamos 
mezclando con cuidado si es en una superficie lisa 
donde estamos trabajando. Mezclamos bien hasta que 
ya no podamos trabajar con el tenedor. Volcamos el 
contenido del recipiente sobre la mesa enharinada y 
con las manos bien limpias y también enharinadas, 
vamos amasando. 

Para el amasado hay muchas técnicas pero os propongo 
una sencilla: estiramos la masa, la doblamos sobre sí 
misma, repetir 2 o 3 veces y girarla a 90º. Continuar este 
procedimiento enharinando la mesada cuando se note 
que la masa se pega. Notaréis como la masa tomará una 
textura lisa y suave a medida que se trabaja y dejará de 
pegarse a la superficie. El resultado es una masa que 
retoma la forma cuando la tocamos con un dedo. 

Formamos una bola grande y colocamos dentro del bol 
espolvoreado con harina. Lo cubrimos con un paño de 
cocina y lo dejamos reposar 1 hora en un lugar 
templado. 

Después del tiempo de reposo y levado de la masa, la 
pasamos a la mesa enharinada y amasamos durante 
unos 10 minutos, para que suelte el aire. Notaréis como 
si aplastarais plástico de embalar con burbujas. 
Dividimos la masa en las porciones que queramos en 
función del recipiente donde se van a hornear y 
estiramos en la forma deseada. Recomiendo que sobre 
la bandeja pongáis un papel de hornear -ya se venden 
en todos los súper-. 

Y para el relleno ... usad lo que más os guste. Como 
recomendación os diré que una buena salsa de tomate 
casera con mezcla de quesos en los que prevalezca la 
mozzarella pero también haya queso azul, manchego e 
incluso un roncal... y sobre esto unas tiras de pimiento 
rojo y cebolla y lardones de tocineta curada ... en fin, 
mejor no sigo. 

rocío CAMPOS 
Tecleando 

CAFÉ BUDAPEST, lectura obligatoria en los colegios 

Después de la tempestad llega la calma, y después de 
los turrones, polvorones y la lotería, vuelve la rutina. 
Espero que vuestro 2012 terminara bien y que 2013 lo 
hayáis empezado mucho mejor. Pero vamos al lío que 
nos dispersamos. 

Como diría Francisco Umbral, "yo he venido aquí a 
hablar de mi libro", (qué grandes frases para la cultura 
española). Yo no vengo a hablar del mío (más que nada 
porque no lo tengo), pero sí de uno de nuestros premios 
nacionales del cómic español: "Café Budapest", de 
Alfonso Zapico. No fue por este cómic por el que ha 
recibido el premio, sino por "Dublinés", pero "Café 
Budapest" es un muy buen inicio para conocer su 
trabajo. 

en el colegio, los libros que nos hacían leer, 
independientemente de los clásicos, eran algunos 
entretenidos y otros un rollo, pero no aportaban ningún 
conocimiento importante. Ahora mismo hay una 
cantidad de cómics didácticos e interesantes, que estoy 
casi segura de que los chavales sabrían aprovecharlos y 
aprender de ellos. "Café Budapest" es uno de ellos. No 
hay mejor manera de conocer el principio de una lucha 
tan encarnizada como es la del estado de Israel que 
leyendo el cómic de Alfonso Zapico. Por lo menos, a 
través de las viñetas en blanco y negro pero con un trazo 
firme y las historias de los personajes, uno puede llegar 
a entender el germen de la lucha y cómo y por qué 
empezó. Nada de adornos, ni de cosas 
intranscendentes. La historia de un pueblo dividido. 
Insisto, ojalá en los colegios se leyesen cómic como este 
o, como por ejemplo, "Maus", del que os hablaré otro 
día. Puede que con ello la cultura del cómic creciese en 
este país y no se la mirase como algo sólo de niños. 
Cierto es que, con la gran producción nacional que 
tenemos esto ocurre cada vez menos, pero aún le falta 
traspasar algunas barreras. Desde este pequeño atril, 
lucho para que eso ocurra. 

Ingredientes 

1 kg de harina de fuerza 

1 cucharada rasa de sal marina 

2 bolsitas de levadura de panadería 

1 cucharada de azúcar 

4 cucharadas de aceite de oliva 
virgen extra 

650 mg de agua templada 

Situémonos. Nos encontramos justo después de la 11 
Guerra Mundial, en Budapest. Dos supervivientes del 
holocausto, un hijo y su madre, deciden trasladarse a 
Jerusalén donde vive el tío y hermano de los 
protagonistas quien regenta el "Café Budapest". Por 
aquel entonces, la paz todavía reinaba en aquellas 
tierras y la gente vivía en armonía y bajo un manto de 
tolerancia. La creación del estado de Israel empezará a 
desequilibrar la paz y quienes antes reían juntos, ahora 
serán enemigos. 

No sé si ha sido aquí o a través de alguna red social, dije 
en su momento que hay libros y, sobre todo, cómics que 
deberían leerse en las escuelas. Cuando yo estudiaba 

Vamos acabando que se me termina el espacio. Este mes os voy a pedir una cosa. Me gustaría que me 
escribieseis y me contaseis qué cómic son los que os gustan o cuáles me recomendáis. Suelo leer de todo, 
pero muchas cosas, evidentemente, se me escapan porque el tiempo no me da para más. Pero, este año, 
me gustaría hacer esta sección un poco recíproca y que vosotros me recomendéis cosas. Os dejo mi email 
por si a alguno le apetece. Yo, por supuesto, estaré encantada de leeros. thecomicart@gmail.com 
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CLÍNICA DENTAL @SMILODON 

Odrn1tología General / 

Odon opedia ría / 

Ortodoncia / lm p c1 tes y Cirugía ora 1 / 

Estétic denta I / Pró esis / Periodoncia / 

Endodonc la / ATM y Oclusión / 

Ce tro Radiológico 

C Rosa R as 3, local I B reí 

Getafe. Madrid 

T. (+ 34) 91 91 

info@clin icasm ilo on.com 
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